

LES DEPARTEMENTS DES SCIENCES ECONOMIQUES
ET LES LABORATOIRES DE RECHERCHE ASSOCIES

Organisent:

Les 01 et 02 Décembre 2022

Les Premières Doctoriales Internationales En **Sciences Economiques**



Contacts:

Doctoriales.agdal.sceco@gmail.com

Doctoriales.cadiayyad.sceco@gmail.com

L'économie est une science multidisciplinaire dans le sens où elle mobilise les approches, les éclairages et les connaissances accumulés par d'autres sciences et disciplines dans l'élaboration de théories et le traitement de problèmes économiques. Dans ce contexte, la modélisation constitue l'une des approches les plus marquants qu'a connus l'économie, Depuis l'essor des marginalistes et le développement du modèle d'équilibre général de Léon Walras dans les années 1870 l'usage de la modélisation s'impose. Mais, ce n'est que dans les années 1990 qu'a été faite l'introduction du terme « modèle » en économie grâce aux travaux de Georges Guillaume (1932) et Jan Tinbergen (1935).

Depuis, l'approche par modélisation est devenue une partie intégrante de la science économique. Le développement de l'économétrie et des modèles mathématiques ont donné alors un cadre expérimental aux analyses économiques. Ce développement s'est accompagné par l'émergence d'une littérature méthodologique significative sur la modélisation économique. Au-delà de la simplification de la réalité et de la « médiation » entre la théorie et le réel, la modélisation a été adaptée méthodologiquement pour devenir un instrument de simulation, de prévision, de questionnement, ou d'investigation (Le Gall, 2008).

Mais comme toute représentation, l'histoire de la modélisation économique est parsemée de réussites et d'échecs. Ces derniers ont conduit globalement à l'amélioration de la théorisation et la modélisation économiques ; et, in finis, à des progrès substantiels dans la compréhension des phénomènes économiques.

Outre les mathématiques et la modélisation, l'économie est liée et emprunte à d'autres sciences comme la biologie, la physique, la psychologie, la sociologie, la politique, l'histoire, etc. un exemple de connexion avec la biologie sont la randomisation comme méthode de contrôle expérimental. L'économie comportementale est un large champ qui repose sur la dimension psychologique du raisonnement dans l'analyse économique.

Cela pour dire que la théorie économique [et l'économie elle-même] est passée par des moments d'inflexion (de ses approches, ses applications et son recours aux autres disciplines) tant pour des raisons propres à la logique intellectuelle des économistes que suite à des mutations de son environnement (politique, social, international, etc.).

Dans cette perspective, les Doctoriales se veulent une occasion du renouvellement de la recherche en économie, du débat économique et de l'analyse économique des réalités et des phénomènes économiques ainsi que de la fécondité réciproque des différentes approches afin d'interpréter les faits économiques eu regard des derniers développements théoriques et empiriques.

Les Doctoriales en Sciences Économiques visent à contribuer à l'avancement des travaux de recherche des doctorants (es) autour des thématiques et problématiques économiques et sociales diversifiées relevant de l'économie internationale, de la macroéconomie, de la microéconomie, des politiques économiques, de la croissance, du développement, de la consommation, des marchés, de l'innovation et du progrès technique, de la question des services publics, des questions monétaires et financières, ainsi que des dettes publiques et privées, et de l'accumulation du capital...

Pour cette première édition, les Doctoriales auront lieu les 22 et 23 Aout 2022 à la FSJES Agdal de l'université Mohammed V de Rabat en collaboration avec la FSJES Cadi Ayyad Marrakech.

La FSJES Agdal de l'université Mohammed V de Rabat et la FSJES Cadi Ayyad Marrakech vous donnent rendez-vous l'année prochaine à l'Université Cadi Ayyad de Marrakech pour la tenue de la deuxième édition de ces Doctoriales.

Pour cette première édition, les Doctoriales auront lieu les 22 et 23 Aout 2022 à la FSJES Agdal de l'université Mohammed V de Rabat en collaboration avec la FSJES Cadi Ayyad Marrakech.

Pour participer à ces journées, il est demandé aux doctorants intéressés de faire parvenir **le 01 octobre 2022** au plus tard une proposition de communication détaillée (entre 6000 et 8000 mots, en français ou en anglais) aux adresses mails indiquées ci-dessous:

Doctoriales.agdal.sceco@gmail.com
Doctoriales.cadiayyad.sceco@gmail.com

Les communications devront favoriser la mise en valeur d'une des dimensions du travail de la thèse (un choix empirique circonscrit, un axe de réflexion précis) que l'auteur souhaiterait mettre en évidence pour en débattre devant la communauté scientifique. Les communications préciseront les méthodes utilisées, les corpus théoriques, les données mobilisées et les modèles économétriques éventuellement pour la validation des résultats.

La revue « **Les cahiers de la recherche** » de la faculté Agdal et **la Revue Marocaine d'Economie et Droit Comparée** de la FSJES Marrakech seront mise à la disposition des doctorants ayant participé à ces doctoriales pour publier les meilleurs travaux. Cette publication vise à valoriser, les travaux de recherche en articles scientifiques (en français ou anglais).

1-Organisateurs :

- Le département des sciences économiques de la FSJES Agdal de l'université Mohammed V.
- Le Laboratoire d'Economie Appliquée (LEA) de la FSJES Agdal de l'université Mohammed V.
- Le département des sciences économiques de la FSJES Cadi Ayyad Marrakech.
- Les laboratoires (GREER INREDD, LARESSGD) de la FSJES Cadi Ayyad Marrakech.

2- Axes de recherche: La liste non exhaustive.

- Economie, Finance et Développement
- Economie sociale et solidaire
- Economie Internationale
- Economie informelle
- Economie verte
- Economie du bonheur
- Economie du travail
- Economie de l'énergie et des ressources naturelles
-
- Méthodes quantitatives
- Economie institutionnelle
- Economie financière
- Finance de marché
- Finance internationale
- Développement humain
- Finance islamique et participative

3- Calendrier:

- Date d'appel à contribution
- Date limite de soumission
- Date de notification des réponses
- Dates d'organisation des doctoriales

Le 01 Août 2022.
Le 01 Octobre 2022.
Le 01 Novembre 2022.
Les 01 et 02 Décembre 2022.

4- Normes de soumission:

Tous les articles soumis doivent se conformer aux normes de rédaction suivantes :

- TITRE et NOM DE L'AUTEUR en début d'article;
- Les articles entre 6000-8000 mots;
- Corps du texte : Times New Roman 12, justifié, interligne 1,5;
- Citations longues : Times New Roman 10, pas de guillemet, retrait de 1,5 à gauche et à droite, en italique;
- Guillemets de type « francophone »;
- AUCUNE note de bas de page, utilisez la forme (Auteur, date) à l'intérieur du texte;
- Pas d'alinéas (espace) en début de paragraphe;
- Les sous-titres doivent être en gras;
- Faites des espaces entre les paragraphes (en faisant des «enter»).
- N'insérez pas d'espaces programmés entre les paragraphes;
- Faites des espaces insécables entre un mot et les deux points (par : exemple), entre les chiffres et les pourcentages (15 %), ainsi qu'entre «M.» ou «Mme.» et le nom propre (M. Tremblay);

5- Evaluation des soumissions:

La décision d'acceptation définitive des travaux retenus sera prononcée par le comité scientifique. Ce comité, composé des professeurs universitaires et économistes spécialistes, procèdera à l'évaluation du contenu pour pouvoir décider de l'acceptation ou le rejet de l'article. Il établira en conséquence une appréciation débouchant sur l'une des trois possibilités suivantes :

- L'acceptation de l'article sans modification.
- L'acceptation de l'article sous réserve de modifications (minimes ou majeures).
- Le rejet de l'article.

6- Contacts:

Doctoriales.agdal.sceco@gmail.com

Doctoriales.cadiayyad.sceco@gmail.com